

# Silence complet à gauche sur l'alliance militaire franco-ukrainienne



**21 février 2024 < <https://agauche.org/2024/02/21/silence-complet-a-gauche-sur-lalliance-militaire-franco-ukrainienne/>>**

Il est impossible de se voiler la face. La [signature de l'accord France-Ukraine < https://agauche.org/2024/02/18/radicalisation-de-la-position-de-la-france-contre-la-russie/>](https://agauche.org/2024/02/18/radicalisation-de-la-position-de-la-france-contre-la-russie/) dans le cadre du conflit armé entre l'Ukraine et la Russie amène la France à s'impliquer, dans une logique de s'impliquer toujours davantage.

La France forme des soldats, donne des milliards d'euros, alimente en obus et en obusiers, fournit des drones militaires, etc. Et elle compte étendre son armée, clairement pour une intervention.

Si on était dans les années 1930, cela aurait fait naturellement la Une du *Populaire* et de *l'Humanité*, les quotidiens des socialistes et des communistes. Nous assumons la filiation quant à cette Gauche historique.

Quant au reste, quel désastre ! L'alliance France-Ukraine semble ne même pas exister. Cela reflète la réalité sociale de la « gauche » qui en réalité accompagne le capitalisme de l'intérieur, dans une version « sociale ».

Le PCF ne dit rien. La France insoumise ne dit rien. Le NPA est divisé en deux factions conservant ce nom, mais aucun ne dit rien. La Gauche républicaine et socialiste ne dit rien, mais l'une de ses principales figures, Marie-Noëlle Lienemann, dit tout de même que le soutien au régime ukrainien est « indispensable ».

Le Parti socialiste ne dit rien, mais sa tête de liste aux élections européennes de 2024, Raphaël Glucksmann, en a profité pour expliquer que l'Union européenne devait... passer en économie de guerre, pour affronter la Russie d'une manière... ou d'une autre.

« Ce que j'estime, c'est que la France devrait augmenter ses capacités de production. On ne va pas livrer toutes nos munitions, par contre ce qu'on va faire, ce qu'on devrait faire si on avait un leadership courageux qui comprend les enjeux, et bien on devrait aujourd'hui passer en mode économie de guerre sur la production.

On devrait passer des contrats à long terme avec nos industriels, ce qui n'est toujours pas fait. On devrait aller écouter le président tchèque qui dit qu'il y a 800 000 obus disponibles sur le marché international et que donc on pourrait les acheter en commun à l'échelle européenne et les envoyer en Ukraine.

Et on ne le ferait pas simplement par solidarité, ou comme vous l'avez dit par morale, on le ferait par intelligence et par égoïsme même. Parce qu'on sait que c'est notre intérêt vital.

Et je vais vous dire une chose Apolline de Malherbe : si nous le faisons pas maintenant et que le front ukrainien s'effondre, les questions que nous devons nous poser dans un an ou dans deux ans seront infiniment plus douloureuses que celles que vous me posez.

Les questions qu'on devra se poser c'est « quel type d'homme on envoie crever en Lettonie », ça sera ça les questions qu'on devra se poser.

Donc si vous voulez vous éviter ces questions, si vous voulez vous éviter que des soldats français aient à crever, et bien il faut aujourd'hui aider ceux qui crèvent pour nous autant que pour eux. »

L'Union communiste libertaire ne dit rien, la CNT ne dit rien, la CNT-AIT ne dit rien, la CNT-SO ne dit rien, la Fédération anarchiste ne dit rien, le PCOF ne dit rien, l'UPML ne dit rien, Unité communiste ne dit rien, le PCRF ne dit rien.

Lutte ouvrière se contente d'une brève sur Twitter pour dénoncer les marchands de canon.



**Lutte ouvrière**  
@LutteOuvriere

...

Accord signé entre Zelensky et Macron, censé garantir le soutien de France pour 20 ans, garantit surtout les profits des marchands d'armes et du BTP : le peuple ukrainien sert d'abord de chair à canon pour l'impérialisme contre la Russie et chair à profit aux profiteurs de guerre.

transiate post

Initiative communiste, l'organe du PRCF, ne dit rien non plus, pas plus que Révolution permanente. C'est intéressant, car Lutte ouvrière, le PRCF et Révolution permanente dénoncent normalement l'Otan et la fuite en avant vers la guerre... Mais c'est de l'incantation, ils n'y croient pas vraiment, ils en parlent une fois par mois, et c'est tout.

En fait, personne ne croit réellement en la guerre. C'est une « possibilité », mais c'est considéré comme nullement inévitable. Le capitalisme aurait tendance à aller à la guerre, cependant on ne marcherait nullement, comme des zombies, à la troisième guerre mondiale de repartage du monde.

Nous, qui sommes seuls fidèles à la Gauche historique, qui avons annoncé [le conflit en Ukraine < https://agauche.org/ukraine/>](https://agauche.org/ukraine/) six mois avant son déclenchement, sommes fiers de ne pas ressembler à ces gens intégrés dans le capitalisme, fantasmant sur la « république » ou « l'écriture inclusive », les syndicats ou les LGBT.

Nous portons le drapeau rouge et, tout comme Rosa Luxembourg et Lénine, nous soulignons que la guerre est inéluctable à moins que le Socialisme ne l'empêche, et que de la guerre sinon sortira le Socialisme. Les 5-10 années qui viennent vont être folles – folles de militarisme, folles de dépression capitaliste – et il faut être à leur hauteur!